

Dringlicher Antrag (§ 18 GO-GR)

Fraktion:
KFG

Datum:
22.01.2026

Antragsteller:in(nen): Klubobmann Mag. Alexis Pascuttini (KFG)

Straßenbahn nach Gösting

In der Gemeinderatssitzung vom 11.12.2025 wurde der Planungsbeschluss zur Straßenbahnenlinie 8 bis Fröbelpark beschlossen. In der selben Sitzung wurde die Frage gestellt, ob sie sich Frau Bürgermeisterin-Stellvertreterin Mag. Schwentner die weiterführende Trasse nach Gösting über die Wiener Straße anstatt quer durch den Bezirk über kleine Gassen, Grünraum, vorbei an Heimgärten und Einfamilienhäuser vorstellen kann. Zudem wurde in der Zusatzfrage gestellt, ob die Endhaltestelle weiter in Richtung Norden verlegt werden kann. So können S-Bahn Nutzer am Bahnhof Gösting auf die Straßenbahn umsteigen, und eben auch Pendler die ihren Weg bis zur Stadtgrenze mit dem Auto fahren müssen umsteigen.

Die Beantwortung beider Fragen erweckten den Eindruck, dass die Themen durchaus sehr ernst genommen werden, jedoch aktuell noch keine Priorität haben. Zumal den bisherigen Überlegungen diverse Studien zu Grunde liegen. Dass jedoch eine Straßenbahn Jahre später weitergeführt werden musste, soll auch in Graz schon vorgekommen sein.

Frau Bürgermeisterin-Stellvertreterin Mag. Schwentner sicherte zudem zu, die Weiterführung in Richtung Shopping Nord in den Fachabteilungen zu besprechen.

Warum ist es also - für die möglicherweise betroffenen Bewohner - dinglich?

Entlang der im Flächenwidmungsplan ausgewiesenen Trasse leben zahlreiche Personen, die ob dem Umgang mit ihrer (zukünftigen) Immobilie (Bau, Ausbau, Umbau, Kauf, Verkauf usw.) vor einer großen Unsicherheit stehen.

Daher soll möglichst rasch geprüft werden, wo die Trasse schlussendlich sein wird, bzw. ob die Trasse bis zum Shopping Nord weitergeführt werden kann.

Es wird folgender

ANTRAG

gestellt:

- Die zuständigen Stellen der Stadt Graz werden beauftragt zu prüfen, ob anhand bestehender Studien eine Trassenführung über die Wiener Straße und die Weiterführung der Trasse in Richtung Shopping Nord möglich und sinnvoll ist.
- Die zuständigen Stellen der Stadt Graz werden beauftragt zu prüfen, ob eine Trassenführung über die Wiener Straße günstiger wäre als die bestehende Trasse laut Flächenwidmungsplan.
- Die zuständigen Stellen der Stadt Graz werden beauftragt zu prüfen, welche Grundstückseinlösen für die bestehende Trasse laut Flächenwidmungsplan notwendig sein werden.

Freigaben / Unterschriften:

Klubobmann Mag. Alexis Pascuttini (KFG)